

traitées au point de vue du climat et des besoins actuels du pays, en vue surtout de les mettre à la portée de toutes les intelligences.

Et pourquoi ne pas commencer, sans plus tarder, la formation d'un musée agricole, où les machines perfectionnées, les instruments améliorés, les produits bruts et manufacturés, les insectes nuisibles, les oiseaux qui méritent protection etc., etc. seraient perpétuellement exposés aux regards du cultivateur, pour son instruction et sa gouvern, dans ses améliorations, pour corroborer les préceptes qui seraient donnés dans le journal.—Et de deux ! A ceux à qui il incombe de donner le mouvement d'agir.

D'ailleurs, la science marche à pas de géants tout autour de nous ; pourquoi nous bornerions-nous à n'être que les observateurs de ce mouvement ? Les aptitudes fourmillent parmi nous ; pourquoi leur refuserait-on l'essor qu'elles demandent ? Le progrès intellectuel requiert le concours de tous, faisons-nous donc un devoir de lui fournir le contingent que nous sommes en mesure de lui offrir.

---

## LE BŒUF MUSQUÉ.

*Bos Moschatus*, Blainville.

Par D. N. ST. CYR, de Ste. Anne de la Pérade.

Voilà bien l'espèce la plus remarquable du genre Bœuf. Si nous la comparons attentivement avec notre animal domestique, nous reconnaissons de suite que le même genre doit les réunir : même nombre et même disposition des dents, même conformation des parties essentielles ; la différence ne paraît consister que dans certaines formes extérieures, insuffisantes pour faire douter de leur parenté, et cependant le Bœuf musqué habite des régions que notre bœuf domestique pourrait à peine visiter sans risquer d'y périr ; c'est à peine si l'homme civilisé peut lui même y atteindre, tant les froids y sont intenses et la vie difficile.